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Caro associato,

 come raccontato nelle nostre ultime newsletter, si avvia alla fase conclusiva l’iter di approvazione 
della proposta di Regolamento Imballaggi che andrà a sostituire la vigente direttiva del ’94 (il 
cui recepimento in Italia ha previsto il Sistema Conai). Il Regolamento imballaggi sarà il testo 
normativo che tutti i produttori di imballaggio, e non solo, dovranno avere come riferimento per i 
prossimi anni. Per questo è così importante anche per la nostra categoria.

Quindi, di seguito provo a darti le informazioni necessarie sull’iter di approvazione e i tempi e sulle 
criticità attuali per il nostro settore e quello che FederlegnoArredo sta facendo per superare tali 
criticità. 

Quali sono i tempi e l’iter per l’approvazione della proposta di Regolamento?

La proposta di Regolamento è stata pubblicata dalla Commissione europea circa un anno fa (30 
Novembre 2022). Lo scorso 24 Ottobre, la Commissione ambiente (ENVI) dell’Europarlamento si 
è espressa votando un testo, ancora non definitivo, ed il prossimo 22 Novembre l’Europarlamento 
si riunirà per la votazione in plenaria. 

Contestualmente, il Consiglio dell’Unione europea sta definendo la propria posizione, che sarà 
ultimata indicativamente entro il 18 dicembre.

Dopo quella data, a partire da gennaio, Parlamento e Consiglio, alla presenza della Commissione, 
si riuniranno nel cosiddetto Trilogo da cui emergerà il testo finale che dovrebbe essere poi 
approvato entro marzo 2024. Ricordo che il regolamento è direttamente applicabile dagli Stati 
membri, a differenza della direttiva che deve essere prima recepita.
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Quali sono le criticità attuali e le nostre proposte?

I testi attualmente in circolazione in Parlamento e in Consiglio riportano alcune criticità per il 
nostro settore.

La nostra associazione europea di riferimento FEFPEB, con il nostro contributo, ha elaborato 
un documento che evidenzia tali criticità e propone degli emendamenti per superarle. Tale 
documento, per attribuirgli maggior peso, è stato condiviso con altre associazioni europee di 
settore interessate, a partire da tutte quelle della filiera del legno (EPF, EFIC, Cei Bois). E nei giorni 
scorsi è stato presentato a tutti gli europarlamentari coinvolti. 

In sintesi, la principale criticità riguarda la nuova definizione di “riciclo di alta qualità”. Secondo 
il testo in discussione, un materiale da imballaggio è considerato sottoposto a “riciclo di alta 
qualità” in modo che possa essere riciclato e utilizzato nello stesso modo o per un’applicazione 
simile, con una perdita minima di quantità, qualità o funzione.

I rifiuti di legno provenienti da imballaggi vengono principalmente riciclati in pannelli e considerati 
materia prima di alta qualità per l’industria dei pannelli. Gli imballaggi in legno riciclati sotto forma 
di pannelli a base di legno utilizzati nell’edilizia e nei mobili, svolgono un ruolo significativo nel 
raggiungimento degli obiettivi di riduzione delle emissioni di carbonio.

Per questi motivi, nel documento proponiamo l’eliminazione del requisito che prevede di 
riciclare gli imballaggi in nuovi imballaggi o applicazioni simili, ovvero di regolamentare un “ciclo 
dei materiali”, piuttosto che un “ciclo chiuso dei prodotti”. Adottare un approccio flessibile alle 
definizioni di riciclo che tenga conto delle qualità uniche degli imballaggi in legno è essenziale per 
sostenere l’economia circolare, la cattura del carbonio e gli obiettivi di sostenibilità.

Un’altra criticità riguarda gli obiettivi di riuso al 2030 e al 2040 per gli imballaggi da trasporto. 
Molti dei nostri imballaggi in legno sono progettati su richiesta del cliente e, quindi, difficilmente 
possono poi rientrare in un sistema di riutilizzo, come richiede il testo attuale. Anche su questo 
aspetto stiamo lavorando assiduamente, anche grazie al gruppo di lavoro di Confindustria, di 
cui facciamo parte, che comprende tutte le associazioni di categoria coinvolte, con l’obiettivo di 
chiedere alcune esenzioni e riduzione degli obiettivi.

FederlegnoArredo sta lavorando in maniera molto assidua attraverso un serrato dialogo con le 
istituzioni per far si che le criticità sopra indicate possano essere superate.

Trovi sul nostro sito, al seguente link, il documento sopra citato e gli altri documenti e position 
paper utilizzati durante questo lungo cammino:
https://www.federlegnoarredo.it/it/associazioni/assoimballaggi/approfondimenti-news/
proposta-regolamento-imballaggi

Ti terrò aggiornato sull’esito delle prossime votazioni, resto a disposizione per qualsiasi 
chiarimento

Un saluto
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